



# **Pour Nérac !**

## ***Elections municipales du 15 mars 2020 Billet de campagne n°5***

J'avais intitulé mon billet de campagne n°4 « Drôle de campagne ! ». Et il est vrai que celle-ci l'est réellement.

Les apparences du débat démocratique sont réunies : j'étais ce matin au marché avec une dizaine de candidats de la liste « Pour Nérac » que j'ai le plaisir de conduire. Hervé Conibert, candidat RN parachuté de l'Hérault en décembre y était avec une ou deux personnes que je ne connaissais pas. Maurice Monnier était là aussi avec 2 ou 3 personnes de la liste citoyenne, écologiste, sociale, et solidaire.

Mais il y a quand même un problème qui me semble de taille dans la réalité de la situation telle qu'elle se présente aux Néracais.

Une élection municipale, c'est une équipe de 29 candidats unis autour d'un projet qu'ils portent devant les électeurs, ici les Néracais.

Nous concernant nous avons présenté notre liste début décembre. Nous avons distribué un premier journal en fin d'année pour que les Néracais fassent remonter leurs projets et leurs préoccupations. Plus de 200 réponses nous sont revenues. Notre programme a été mis en ligne il y a près de 3 semaines avant d'être diffusé en version papier dans toutes les boîtes aux lettres de Nérac dans les jours qui arrivent. Nous avons organisé un premier « Apéro en campagne » mercredi dans la salle des Ecuyers qui a réuni plus de 250 personnes. Nous organisons des réunions chez l'habitant pour présenter notre programme. D'autres réunions viendront. Bref, nous faisons une vraie campagne électorale.

Question programme, la situation est très inégale :

-Nous avons présenté et nos 111 actions qui constitueront notre contrat de mandat avec les Néracais : des propositions précises, évaluées dans leur faisabilité technique et financière.

-La liste citoyenne écologiste sociale et solidaire développe quelques thèmes à travers des tracts distribués apparemment qu'au marché, donc des propositions qui restent inconnues d'une immense majorité de Néracais.

-Le RN a pour l'instant une seule obsession comme si là était l'enjeu des élections municipales à Nérac : accréditer l'idée que je serais le candidat « En Marche ». N'étant pas Néracais, il n'a pas connaissance de la vie politique locale ce qui est bien normal. Donc sur ce sujet, je me permets de porter à la connaissance de Monsieur Conibert les informations suivantes, afin qu'il puisse modifier ses tracts suivants et peut-être nous parler plutôt de son programme : je ne suis ni adhérent ni sympathisant « En Marche ». J'ai seulement voté Emmanuel Macron en 2017 dès le 1<sup>er</sup> tour de l'élection présidentielle car il me semblait être le seul en capacité de barrer la route à Marine Le Pen. Je reste un élu fidèle aux valeurs qui ont fondé mon engagement, mais sans appartenance partisane sinon celle à la très diverse majorité départementale de Pierre Camani puis de Sophie Borderie.

Lors de ma déclaration de candidature pour les municipales de 2020, en janvier 2019, j'ai été très clair sur le fait que cette candidature s'inscrivait **en dehors du cadre des partis**. C'est dans cet esprit que Patrice Dufau et moi-même avons constitué, très rapidement et très facilement, la liste « Pour Nérac » que nous animons aujourd'hui.

Au-delà de la question des programmes, il y a la question des personnes. Une élection municipale, c'est très particulier. Les électeurs choisissent une équipe et à travers cette équipe, un Maire. Le Maire, c'est le premier élu de proximité. C'est celui en qui on a envie d'avoir confiance, celui dont on sait qu'on aura accès à lui tout le temps. La population d'une commune construit une relation particulière avec son Maire, une relation qui ne vient pas de nulle part et dont le Maire doit être digne.

Ce Maire, il doit être entouré d'une équipe unie et solide, et il doit animer cette équipe. Durant 12 ans, à Nérac, il n'y a pas eu la démission d'un seul élu. Cette proximité et la solidité de l'équipe, c'est le respect que l'on doit aux électeurs.

Là encore, la situation est très inégale concernant les 3 listes :

-Nous concernant, j'espère avoir été, avec mon équipe, digne de la confiance placée en nous en 2008 et 2014. Toujours dans le cadre du respect que nous devons aux Néracais, nous avons souhaité présenter notre équipe très tôt, de même que notre projet. Il faut que les Néracais puissent juger sur pièce, et pas au dernier moment.

-Concernant la liste citoyenne, écologiste et sociale et solidaire, à part les trois ou quatre candidats que nous voyons le samedi, nous ne savons rien sur cette équipe. Qui la compose ? Qui en sera la tête et donc le Maire potentiel ? Je sais que dans l'esprit de cette mouvance ce n'est pas le « chef » qui compte mais le collectif et le projet. Il n'empêche que les Néracais veulent malgré tout choisir un Maire.

-Concernant le RN, c'est la même chose. Pas un candidat en vue, à part Hervé Conibert qui aspire devenir le Maire d'une ville qu'il découvre à peine. S'il n'a à ce jour que 20 candidats, pourquoi ne pas les présenter afin que les Néracais puissent commencer à se faire un avis ?

Ces deux dernières situations ne sont pas respectueuses des citoyens. On sait depuis mars 2014 qu'il y a des élections municipales en mars 2020. Ce n'est quand même pas une surprise ! Donc si on pense avoir quelque chose à faire dans ces élections et qu'on est sérieux, on s'y prépare : on travaille, on élabore un projet, on s'entoure progressivement d'une équipe de Néracais pour constituer la liste. Bref, on respecte les électeurs auxquels on demande leur confiance.

Là, les deux listes concurrentes semblent avoir découvert au mois de décembre 2019 qu'il y avait des élections en mars 2020 et tentent de constituer à la va-comme-je-te-pousse des listes, en contactant des candidats potentiels via les réseaux sociaux ou en faisant du porte-à-porte...

Je dois être très ancien monde, mais je reconnais avoir une certaine nostalgie des années passées durant lesquelles nous débattions réellement en conseil municipal, avec de vrais opposants, et que chacun présentait une liste sérieuse, avec de vraies propositions, longtemps avant la date des élections afin que les Néracais puissent se faire une opinion, et sur le projet, et sur ceux qui le portaient.

Bref, il n'est pas correct qu'à 25 jours du dépôt des listes et à 40 jours de l'élection les Néracais ne connaissent pas les hommes et les femmes de 2 listes sur 3 qui aspirent à les représenter durant 6 ans.

Aujourd'hui, ce travail sérieux et respectueux des électeurs, seuls les candidats de la liste « Pour Nérac ! » le font.